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Глава Следственного комитета РФ Александр Бастрыкин подозревает, что срыв
исполнения некоторых госзаказов в российской оборонной отрасли связан с тем,
что иностранные инвесторы намеренно уклоняются от своих обязательств. Это
стало возможно после массовой приватизации отечественных предприятий
зарубежными компаниями. Теперь проблему может решить их возврат в
государственный сектор, считает глава СКР.    "Есть основание полагать, что
неисполнение ряда важных гособоронзаказов связано именно с косвенным контролем за
такими предприятиями со стороны иностранных инвесторов, которые умышленно
препятствуют исполнению обязательств по гособоронзаказам", - заявил Бастрыкин в
интервью "Российской газете". "И даже неизвестно, кому в конечном итоге
аффилированы эти инвесторы - зарубежным бизнесменам или иностранным
спецслужбам". - отметил глава СК РФ.  

По мнению Бастрыкина, такие действия со стороны иностранных инвесторов стали
возможными после приватизации множества стратегически важных российских
предприятий зарубежными компаниями. "Я это знаю совершенно точно, потому что тогда
работал в органах юстиции, имел доступ к некоторой информации. Ведь беда не в
приватизации как таковой. Наверное, в некоторых случаях она необходима. Беда
заключалась в том, что за приватизаторами нередко стояли либо прямо иностранцы,
либо второй ряд иностранцев", - объясняет глава Следственного комитета.
 
В качестве примера Бастрыкин привел ситуацию с оборонными предприятиями в
Ленинграде в 1990-е годы. "Мы с большим трудом восстановили тяжелую, прежде всего
оборонную промышленность, я это знаю по Ленинграду, по Петербургу, которая была в
90-е годы практически разрушена в процессе приватизации, и теперь эти заводы
сегодня работают", рассказал председатель СКР. "Они (иностранные инвесторы. - Прим.
NEWSru.com) выкупали ленинградские оборонные предприятия, а потом их просто
банкротили", - пояснил Бастрыкин.
 
Глава СК РФ подчеркнул, что Россия не хочет повторять этот печальный опыт, и
намекнул, что выходом из положения может стать национализация большего количества
предприятий, приведя в пример соответствующую статистику других стран. "Я хотел бы
привести такие данные, которые почему-то у нас не звучат: в Финляндии 25% или 30%
госсобственности в промышленности, во Франции - 40%. Есть еще целый ряд стран, где
никто не гонится за какой-то абсолютной приватизацией", - поведал Бастрыкин. "Я бы,
например, нефть национализировал. Что касается космоса, у нас ракеты перестали
взлетать! Мы же уголовные дела возбуждаем. Хотя это оборонное государственное
предприятие. Самолеты падают..." - посетовал Бастрыкин
 
Также председатель СК сообщил журналистам о новом законопроекте, который
подготовил Следственный комитет для наказания коррупционеров и который, вероятно,
поможет оградить госсобственность от недобросовестных иностранных инвесторов.
Взяточникам, согласно документу, грозит жесткая конфискация имущества, даже если
оно оформлено на родственников и знакомых. Претендент на покупку госсобственности
не сможет совершить сделку анонимно и пройдет проверку, в том числе спецслужб.
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"Мы хотели бы, чтобы государство, в том числе правоохранительные органы, по крайней
мере, ясно представляли, кто стоит за теми приватизаторами, которые будут выступать
в этом качестве официально. Во-вторых, мы могли бы включить уголовно-правовые
механизмы реагирования в тех случаях, когда эта приватизация, конкретно
стратегических объектов, могла бы нанести ущерб государству", - пояснил Бастрыкин
суть законопроекта "Российской газете".
 
Несмотря на слова Бастрыкина об срыве гособоронзаказов и проблемах в
соответствующей отрасли, данные отчетов оборонного руководства о выполнении
государственного заказа президенту РФ выглядят весьма оптимистично. К примеру,
несколько дней назад глава Росатома Сергей Кириенко сообщил Владимиру Путину, что
предприятия ядерно-оружейного сектора за 2013 год выполнили гособоронзаказ на
100%
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